

am rand : die stadt wien in privaten filmen

Veranstaltungen

Eröffnung

Kooperationen

Abschluss



filmmuseum : außenstelle sandleiten

In Kooperation mit SOHO in Ottakring
Rosa-Luxemburg-Gasse 7, 1160 Wien

2. Juni bis 16. Juni

Täglich außer Mo & Di, 17–21 Uhr

Mit der Außenstelle Sandleiten begibt sich das Österreichische Filmmuseum selbst an den Rand der Stadt, und startet eine Sammelaktion: Amateurfilme die Wien buchstäblich/sinnbildlich am/vom Rand abbilden, können hier abgegeben werden.

Wir suchen eure Handyvideos, Youtube-Clips und Schmalfilme, alles was ihr im wörtlichen oder übertragenen Sinn vom Rand der Stadt aufgenommen habt. Bringt uns eure Aufnahmen und bereichert die filmische Stadtgeschichte! Wir sichern und bewahren sie für zukünftige Vorführungen.

Im *Unsichtbaren Wanderkino* zeigen wir zu jeder vollen und halben Stunde Programme wie: *Verliebt & Verheiratet in Wien, Flanieren & Inszenieren in Wien, Engagiert & Organisiert in Wien*, u.a.m.

**Kommt und seht Filme,
kommt und bringt Filme!**

am rand : die stadt wien in privaten filmen

Samstag, 2. Juni 2018 | 17 Uhr

Eröffnung

Eröffnung der Außenstelle und Begrüßung durch Michael Loebenstein, Direktor des Österreichischen Filmmuseums.

Vorstellung des Projekts durch die künstlerischen Leiter Gustav Deutsch und Hanna Schimek.

Einführung in die archivarische Tätigkeit durch die Filmarchivarin vor Ort, Stefanie Zingl.

Drinks und Snacks.

Samstag, 2. Juni 2018 | 19 Uhr

Eröffnungs-Filmprogramm

Der grüne Kakadu

Franz Hohenberger, 1931 (Ausschnitte), 11min 48sek
Amateurspielfilm des Rauchfangkehrermeisters Franz Hohenberger, gedreht vorwiegend in Hernalis und Ottakring.

Kindheit & Jugend in Wien

Kompilationsfilmprogramm, 25min

Mit Ausschnitten aus folgenden Filmen und Videos:

Wien 1935 bis 1945, 1935–45, Anonym, 9,5mm

Bad Vöslau, ca. 1960, Anton Wiesner, 8mm

Familie Christkindlmarkt, 1956, Anton Wiesner, 8mm

Familienaufnahmen 1963–1964, Anonym, 8mm

Papa's 25 jähriges Jubiläum 11.10.1930, 1930, Familie Rauchfuss, 9,5mm

Point of no return, 1969, Alfred Berndl & Franz Unger, 8mm

POV Compilation, Parkour & Freerunning, 2016, Elias Giselbrecht, Video

am rand : die stadt

wien in privaten filmen

Samstag, 9. Juni 2018 | 19 Uhr

Das Besondere des Alltäglichen. Bewegtbildnotizen

Kooperation mit der Kunstapotheke Kunsthochschule Wien

Die in unmittelbarer Nachbarschaft der Filmmuseum Außenstelle gelegene Kunstapotheke Kunsthochschule Wien wurde in der Vorbereitungsphase des Projekts von den künstlerischen Leiter/inne/n Gustav Deutsch und Hanna Schimek zu einer Kooperation eingeladen. Unter Leitung des Lehrbeauftragten Tom Waibel erarbeiteten die Studierenden der Kunsthochschule visuelle Beiträge zum Thema **am rand : die stadt** und präsentieren sie in diesem Sonderprogramm.

Mittwoch, 13. Juni bis Freitag, 15. Juni 2018 | jeweils 17–21 Uhr

Biografie und Geschichte. Private Fotografie in Österreich zwischen 1930 und 1950

Kooperation mit dem Volkskundemuseum Wien

Die Fotosammlung des Museums sucht Alben und Konvolute von Einzelbildern aus dem Zeitraum 1930 bis 1950. Friedrich Tietjen, Fotohistoriker, und Herbert Justnik, Leiter der Fotosammlung des Volkskundemuseums, werden an diesen drei Tagen in der Filmmuseum Außenstelle anwesend sein, um mit Ihnen Ihre Bilder und Alben anzusehen.

am rand : die stadt wien in privaten filmen

Samstag, 16. Juni 2018 | 17–19.30 Uhr

Diskussionsveranstaltung

Kooperation mit dem Volkskundemuseum Wien

In Kooperation mit dem Volkskundemuseum Wien wird in einer offenen Diskussionsveranstaltung das Thema des privaten Foto-, Film- und Videoschaffens an Hand von Beispielen erörtert.

Teilnehmer/innen:

Stefanie Zingl

Österreichisches Filmmuseum

Gustav Deutsch und Hanna Schimek

künstlerische Leitung am rand : die stadt

Friedrich Tietjen und Herbert Justnik

Volkskundemuseum

Samstag, 16. Juni 2018 | 20 Uhr

Abschluss-Filmprogramm

Ein Programm mit einer Auswahl von Neuzugängen, die während der Projektlaufzeit von **am rand : die stadt** gesammelt wurden.

In Anwesenheit der Film- und Videoschaffenden.

Ausklang mit Drinks und Snacks.

am rand : die stadt

Ein Projekt des Österreichischen Filmmuseums, künstlerische Leitung: Gustav Deutsch & Hanna Schimek; finanziert aus den Mitteln des SHIFT-Programms der Stadt Wien. Laufzeit: September 2017 bis August 2018.